

EL PENSAMIENTO ANALÓGICO

El ser humano, en su proceso de crecimiento e interacción con la sociedad, se ve influenciado por condicionantes culturales inculcados que lo alejan de la naturaleza y de la habilidad de pensar analógicamente; gran parte de esto es generado por la influencia de los modelos educativos vigentes que privilegian aspectos de inclusión a un modelo común, en detrimento de los intuitivos e individuales.

El desarrollo del pensamiento analógico ayuda a que un individuo sea lo que es, que recupere o se dé cuenta de su esencia.

El pensamiento analógico nos motiva a pasar de un método centrado en el racionalismo cartesiano, propio de nuestro sistema educativo, en el cual se considera que los procesos de pensamiento son una secuencia de decisiones lineales, abstractas, sectoriales y especializadas, a un método basado la circularidad de las causas y consecuencias, en el conocimiento de los fenómenos naturales, en la comparación; en él se mira además de ver, se transforma además de criticar, se protagoniza además de estar.

La teoría en la cual se fundamenta el desarrollo del pensamiento analógico puede estar definida en estos apartes iniciales:

- Funcionamiento cognitivo. (modelos de pensamiento).
- El Pensamiento lógico y Pensamiento Analógico (paralelo).
 - o Análisis vs Síntesis
 - o Deducción vs Inducción
 - o Intrapolación vs Interpolación
- Qué es y cómo funciona el Pensamiento Analógico.
 - o Tendencias al desorden creativo.
 - o Entropía creativa
 - Tendencia al pensamiento lógico
 - Pérdida de la sensibilidad
- Funcionamiento metodológico mental.
 - o Decodificación.
 - o Interpretación.
 - o Abstracción.
 - o Conceptualización.